

Participa más México en PIB mundial (Reforma 04/04/13)

Participa más México en PIB mundial (Reforma 04/04/13) Por Ulises Díaz Cd. de México México (04 abril 2013).- La caída de las economías industrializadas en 2012 causó que México fuera uno de los países que el año pasado aumentó más su participación en el PIB mundial, al tener un incremento de 0.014 puntos porcentuales entre un año y otro, según el Fondo Monetario Internacional (FMI). Del total del PIB mundial, medido en paridad de poder adquisitivo (PPA), el País tenía en 2011, 2.11 por ciento mientras que en 2012 creció a 2.124 por ciento. La economía que más terreno ganó fue China, que incrementó en 0.653 puntos porcentuales, y pasó de 13.56 a 14.3 por ciento, seguido por India, que creció 0.094 puntos, un incremento desde 5.6 a 5.69 y luego Libia, con 0.057 en participación, con un ligero incremento desde su 0.049 al 0.106 por ciento. Mientras, una serie de economías avanzadas están perdiendo posición en su participación en la economía mundial. El país que más puntos porcentuales perdió fue Estados Unidos, con 0.176, y aún cuando sigue siendo la economía más grande del mundo, pasó de tener 19.09 por ciento en 2011 a 18.91 en 2012. Otros que retrocedieron, en respectivo orden del lugar 177 a 182, fueron Italia, Reino Unido, Alemania, Francia, España y Japón. En 2011, los países de la Unión Europea tenían 18.28 por ciento del PIB mundial, mientras que en 2012 cayeron a 17.6 por ciento. "Las economías avanzadas, concretamente las de Europa resintieron la crisis crediticia y esto hizo que el crecimiento en la Unión Europea fuera pobre, y si bien Estados Unidos ya tuvo cierta recuperación no tuvo una economía tan brillante como otros años", explicó Humberto Valencia, profesor de la Escuela de Economía y Finanzas del Tecnológico de Monterrey, campus Ciudad de México. "Por otro lado, están los países emergentes, donde hay un gran dinamismo, aún cuando 2012 fue también lento para ellos, y ahí está la explicación del cambio", precisó este académico. Para México, este experto señaló que, la economía tuvo un desempeño relativamente bueno, apoyado por la demanda interna, que apoyó unas exportaciones no tan fuertes, pero que fue suficiente para mantener el tren de crecimiento. Sin embargo, afianzar un proceso de reformas estructurales, como la energética y la fiscal, serviría para que el País tenga más certidumbre y sea más competitivo económicamente. "Ahora algunas economías emergentes, México entre ellas, están mostrando más solidez que algunas economías avanzadas porque éstas ya alcanzaron su cuota superior de desarrollo y además sus condiciones actuales no son las óptimas, tienen problemas de deuda y sus poblaciones están envejeciendo, por ejemplo", señaló Valencia. "Vamos a seguir viendo que las economías emergentes crecen a tasas altas, aunque quizás no como en la década pasada, mientras se den a la tarea de afianzar sus procesos de crecimiento y los solidifiquen al interior", precisó este experto. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo